

Messe du jeudi 25 avril 2019

Jeudi de Pâques

→ Pierre et Jean viennent de guérir l'infirmes de la « belle porte » du Temple [Le verset 10 ajouté à la liturgie]

Première lecture (Ac 3, 11-26)

« Vous avez tué le Prince de la vie, lui que Dieu a ressuscité d'entre les morts »

¹⁰ On le reconnaissait : c'est bien lui qui était assis à la « Belle-Porte » du Temple pour demander l'aumône. Et les gens étaient frappés de stupeur et désorientés devant ce qui lui était arrivé.]

¹¹ L'homme ne lâchait plus Pierre et Jean.

Tout le peuple accourut vers eux au Portique dit de Salomon. Les gens étaient stupéfaits.

→ Lui seul en effet peut délivrer de la mainmise du démon

¹² Voyant cela, Pierre interpella le peuple : « Hommes d'Israël, pourquoi vous étonner ?

Pourquoi fixer les yeux sur nous, comme si c'était en vertu de notre puissance personnelle ou de notre piété que nous lui avons donné de marcher ?

→ Même armé d'une grande piété, le croyant ne guérit jamais seul : Lui, le Christ notre Seigneur guérit (et délivre !

→ "Serviteur du Dieu de nos pères, le Saint, le Juste, le Prince de la Vie" : si beaux, ces attributs reconnus à Jésus !

→ Jésus qui Vie a connu jusqu'au bout la mort...

¹³ Le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob, le Dieu de nos pères, a glorifié Son Serviteur Jésus, alors que vous, vous L'aviez livré, vous L'aviez renié en présence de Pilate qui était décidé à Le relâcher.

¹⁴ Vous avez renié le Saint et le Juste, et vous avez demandé qu'on vous accorde la grâce d'un meurtrier.

¹⁵ Vous avez tué le Prince de la vie, Lui que Dieu a ressuscité d'entre les morts, nous en sommes témoins.

→ Et s'Il en est revenu...

¹⁶ Tout repose sur la foi dans le Nom de Jésus Christ : c'est ce Nom lui-même qui vient d'affermir cet homme que vous regardez et connaissez ; oui, la foi qui vient par Jésus l'a rétabli dans son intégrité physique, en votre présence à tous.

→ ...c'est pour pouvoir nous guider vers la Vie !

→ Mais pour agir Jésus a besoin de nous, de notre foi et de notre prière !

¹⁷ D'ailleurs, frères, je sais bien que vous avez agi dans l'ignorance, vous et vos chefs.

¹⁸ Mais Dieu a ainsi accompli ce qu'Il avait d'avance annoncé par la bouche de tous les prophètes : que le Christ, Son Messie, souffrirait.

¹⁹ Convertissez-vous donc et tournez-vous vers Dieu pour que vos péchés soient effacés.

²⁰ Ainsi viendront les temps de la fraîcheur de la part du Seigneur, et Il enverra le Christ Jésus qui vous est destiné.

→ Dieu pardonne toujours quand on Lui demande, même des pires persécutions contre Lui et Ses serviteurs

²¹ Il faut en effet que le ciel L'accueille jusqu'à l'époque où tout sera rétabli, comme Dieu l'avait dit par la bouche des saints, ceux d'autrefois, Ses prophètes.

²² Moïse a déclaré :

Le Seigneur votre Dieu suscitera pour vous, du milieu de vos frères, un prophète comme moi : vous l'écouteriez en tout ce qu'il vous dira.

²³ Quiconque n'écouterait pas ce prophète sera retranché du peuple.

²⁴ Ensuite, tous les prophètes qui ont parlé depuis Samuel et ses successeurs, aussi nombreux furent-ils, ont annoncé les jours où nous sommes.

²⁵ C'est vous qui êtes les fils des prophètes et de l'Alliance que Dieu a conclue avec vos pères, quand Il disait à Abraham : En ta descendance seront bénies toutes les familles de la terre.

²⁶ C'est pour vous d'abord que Dieu a suscité Son Serviteur, et Il l'a envoyé vous bénir, pourvu que chacun de vous se détourne de sa méchanceté. »

– Parole du Seigneur.

→ Quel pécheur ne s'habitue pas à son péché et aux "biens" qu'il lui semble lui apporter ?

→ Se convertir en vérité, c'est nécessairement renoncer à ces faux "biens" auxquels on s'est habitué

→ Et on finit par les préférer à ce qu'on sait des trésors du Royaume...

Psaume Ps 8, 4-5, 6-7, 8-9

R/ ²Ô Seigneur notre Dieu, qu'il est grand, Ton Nom, par toute la terre !

À voir Ton ciel, ouvrage de Tes doigts,
la lune et les étoiles que Tu fixas,
qu'est-ce que l'homme pour que Tu penses à lui,
le fils d'un homme, que Tu en prennes souci ?

→ La Création n'est pas une œuvre en soi de notre Dieu : Il a voulu l'homme et un cadre de vie, un "écriin" pour lui

Tu l'as voulu un peu moindre qu'un dieu,
le couronnant de gloire et d'honneur ;
Tu l'établis sur les œuvres de Tes mains,
Tu mets toute chose à ses pieds.

→ Dieu nous avait établis gardiens de la Création ; Il nous permet aussi de délier du mal par l'appel de Jésus à pardonner

Les troupeaux de bœufs et de brebis,
et même les bêtes sauvages,
les oiseaux du ciel et les poissons de la mer,
tout ce qui va son chemin dans les eaux.

→ Dieu qui "prend souci" de chacun de nous en nous donnant l'amour mutuel et l'exemple du juste souci (soin) de l'autre

→ Dieu nous sauve et nous guérit mais jamais sans nous : Il veut notre accord, notre désir et même notre amour de Lui

Acclamation (Ps 117, 24)

Alléluia. Alléluia.

Voici le jour que fit le Seigneur, qu'il soit pour nous jour de fête et de joie !
Alléluia.

→ À la veillée pascale nous est donné le récit de la Résurrection de Jésus dans St Luc : les femmes sont plusieurs à y aller de grand matin, elles entrent dans le tombeau et y voient deux anges qui leur rappellent simplement les paroles de Jésus : « Il faut que le Fils de l'homme soit livré aux mains des pécheurs, qu'Il soit crucifié et que, le 3^e jour, Il ressuscite », puis c'est le récit des deux disciples marchant vers Emmaüs avec Jésus.

Évangile (Lc 24, 35-48)

« Ainsi est-il écrit que le Christ souffrirait, qu'Il ressusciterait d'entre les morts le troisième jour »

³⁵À leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé sur la route,
et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain.

³⁶Comme ils en parlaient encore,
Lui-même fut présent au milieu d'eux, et leur dit : « La paix soit avec vous ! »

³⁷Saisis de frayeur et de crainte, ils croyaient voir un esprit.

³⁸Jésus leur dit : « Pourquoi êtes-vous bouleversés ?
Et pourquoi ces pensées qui surgissent dans votre cœur ?

→ "Bouleversés" au sens d'effrayés, et pas seulement (au sens courant) d'une grande émotion de Le revoir

³⁹Voyez mes mains et mes pieds : c'est bien moi !

Touchez-moi, regardez : un esprit n'a pas de chair ni d'os comme vous constatez que j'en ai. »

⁴⁰Après cette parole, il leur montra Ses mains et Ses pieds.

⁴¹Dans leur joie, ils n'osaient pas encore y croire, et restaient saisis d'étonnement.

Jésus leur dit : « Avez-vous ici quelque chose à manger ? »

→ En mangeant du poisson devant eux Il leur montre qu'Il est bien vivant, même si Son Corps glorieux n'a plus besoin de nourriture !

⁴²Ils lui présentèrent une part de poisson grillé

⁴³qu'il prit et mangea devant eux.

⁴⁴Puis Il leur déclara :

« Voici les paroles que je vous ai dites quand j'étais encore avec vous :

Il faut que s'accomplisse tout ce qui a été écrit à mon sujet dans la loi de Moïse, les Prophètes et les Psaumes. »

⁴⁵Alors Il ouvrit leur intelligence à la compréhension des Écritures.

→ Ah, on aimerait tant avoir les explications du Seigneur Lui-même... mais aucun des évangélistes ne les a notées...

→ Jésus énonce pour nous le kérygme (le cœur de notre foi en Lui) :
1. Il a souffert (jusqu'à mourir) ; 2. Il est ressuscité (le 3^e jour),
3. Le pardon des péchés (grâce à tout cela) est donné à qui croit en Lui

⁴⁶Il leur dit : « Ainsi est-il écrit que le Christ souffrirait, qu'Il ressusciterait d'entre les morts le troisième jour,
⁴⁷et que la conversion serait proclamée en Son Nom, pour le pardon des péchés,
à toutes les nations, en commençant par Jérusalem.

⁴⁸À vous d'en être les témoins.

⁴⁹Et moi, je vais envoyer sur vous ce que mon Père a promis.

Quant à vous, demeurez dans la ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus d'une puissance venue d'en haut. »

⁵⁰Puis Jésus les emmena au dehors, jusque vers Béthanie ; et, levant les mains, Il les bénit.

⁵¹Or, tandis qu'il les bénissait, Il se sépara d'eux et Il était emporté au ciel.

⁵²Ils se prosternèrent devant Lui, puis ils retournèrent à Jérusalem, en grande joie.

⁵³Et ils étaient sans cesse dans le Temple à bénir Dieu.

→ L'Ascension est racontée en 4 courts versets ;
ils ne sont pas dans la tristesse mais dans la joie,
car Il leur a promis "une puissance venue d'en haut"

– Acclamons la Parole de Dieu.

COMMENTAIRE « Dieu avec nous aujourd'hui » de l'Évangile

La matérialité du corps du Ressuscité dit la noblesse de notre corps mortel. Celui-ci n'est pas qu'une enveloppe destinée à nourrir les vers dont on pourrait faire un peu ce qu'on veut. La vie éternelle n'est pas une vague survie de l'âme, mais elle s'inscrit aussi dans notre corps. Cette participation du corps à la résurrection dont le Christ témoigne nous dit sa beauté et sa dignité.

Dieu s'est fait chair, Il s'est fait corps. En mangeant du poisson avec ses disciples, Il témoigne que ce corps est un moyen d'être en communion avec eux, le partage de la nourriture étant par excellence le signe de la communion.

Commentaire Évangile au Quotidien

Saint Pierre Chrysologue (v. 406-450), évêque de Ravenne, docteur de l'Église

« Lui-même était là au milieu d'eux, et Il leur dit : 'La paix soit avec vous' »

La Judée en rébellion avait chassé la paix de la terre...et jeté l'univers dans son chaos primordial... Chez les disciples aussi, la guerre sévissait ; la foi et le doute se donnaient des assauts furieux... Leurs cœurs, où la tempête faisait rage, ne pouvaient trouver nul havre de paix, nul port calme.

À ce spectacle, le Christ qui sonde les cœurs, qui commande aux vents, qui maîtrise les tempêtes et d'un simple signe change l'orage en un ciel serein, les a raffermis de Sa paix en disant : « La paix soit avec vous ! C'est moi ; ne craignez rien. C'est moi, le crucifié, le mort, l'enseveli. C'est moi, votre Dieu devenu pour vous homme. C'est moi. Non pas un esprit revêtu d'un corps, mais la vérité même faite homme. C'est moi, vivant entre les morts, venu du ciel au cœur des enfers. C'est moi que la mort a fui, que les enfers ont redouté. Dans son effroi, l'enfer m'a proclamé Dieu.

N'aie pas peur, Pierre, toi qui m'as renié, ni toi Jean, toi qui as pris la fuite, ni vous tous qui m'avez abandonné, qui n'avez songé qu'à me trahir, qui ne croyez pas encore en moi, alors même que vous me voyez. N'ayez pas peur, c'est bien moi. Je vous ai appelés par la grâce, je vous ai choisis par le pardon, je vous ai soutenus de ma compassion, je vous ai portés en mon amour, et je vous prends aujourd'hui, par ma seule bonté. »

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Nicolas Tarralle, assomptionniste

Même pas mort

Les disciples rassemblés sont saisis de frayeur parce qu'ils croient voir un esprit. Leur joie commence à naître quand Jésus leur propose de toucher Son corps. Ils sont étonnés et n'osent y croire. L'expérience du corps vivant est pourtant bien le fondement de la foi en la Résurrection. Ils vont en être les témoins. Le Ressuscité mange du poisson avec eux ! Joie de découvrir que la Croix n'a pas eu le dernier mot.



Invitation « Prions en Église » pour notre journée

Je prie pour ceux qui sont en mission dans mon pays ou au loin. Ils marchent avec les personnes qu'ils rencontrent et à qui ils annoncent Jésus ressuscité. Et si j'osais davantage être témoin autour de moi ?

Méditation de La Croix

Christophe Roucou (Mission de France)

« Comme ils parlaient encore, Lui-même fut présent au milieu d'eux... » Au moment même où les deux disciples d'Emmaüs font à Pierre et ses compagnons le récit de leur rencontre avec l'inconnu qu'ils ont reconnu comme le Seigneur, Il est là au milieu d'eux. Ainsi s'accomplit sous leurs yeux et sous nos yeux cette parole de Jésus : « Quand deux ou trois sont rassemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. »

« Pourquoi êtes-vous bouleversés ? (...) Ils n'osaient pas encore y croire. » Si les uns et les autres ont déjà fait l'expérience de la rencontre et de la reconnaissance du Ressuscité, ont redit leur foi, celle-ci demeure pourtant traversée de questions et de doutes. Ils ont encore besoin de relier cette rencontre avec ce repas partagé et la relecture des Écritures pour essayer de comprendre.

Tout chemin chrétien est un chemin d'Emmaüs. Croire au Christ c'est se mettre en route et croire que le Ressuscité nous y rejoint, nous y accompagne. Un chemin qui rencontre celui de frères et de sœurs et permet de reconnaître le Christ, ne fût-ce qu'un instant, dans la foi et le repas eucharistique partagés. Chemins personnels et chemin d'Église se croisent et ouvrent à de nouveaux départs. D'autant plus que la rencontre de Jésus ressuscité, reconnu en Église, est dans le même temps envoi en mission : « C'est vous qui en êtes les témoins ». Résurrection et Pentecôte sont inséparables.

Dans notre vie ecclésiale, comme sur notre propre chemin de foi, de qui sommes-nous les témoins ? Et auprès de qui ?